

La pensadora gaditana

Hoy en el Fondo de biblioteca recomendamos el libro *Beatriz Cienfuegos, "La pensadora gaditana"*, publicado por la editorial Ménades, en su colección Mujeres olvidadas.



La Pensadora Gaditana



“La pensadora gaditana” es el nombre de un periódico del siglo XVIII, dirigido por Beatriz Cienfuegos quien, como señala la editorial: *“fue, como tantas y tantas mujeres de aquella época, pionera en su campo, el periodismo. Por desgracia, y pese a ser «la primera mujer periodista española», poco se conoce de su vida y obra.*

A su desconocimiento actual se suman las dudas sobre su verdadera identidad, sobre la persona detrás del pseudónimo. Algunos estudiosos señalan a la figura de Beatriz Manrique de Lara Alberro, Marquesa de García del Póstigo. Otros, simplemente aluden a la imposibilidad de determinar quién fue por la falta de documentos con su nombre.

Como escribe Herminia Luque en el prólogo, ‘resulta extraordinario (y a la vez muy elocuente) que una mujer se erija como autora de unos escritos destinados a la publicidad periódica en la ciudad de Cádiz entre los años de 1763 y 1764. Y que lo haga escondiendo su verdadero nombre tras un pseudónimo, Beatriz Cienfuegos. Un pseudónimo femenino, eso sí, lo cual no será frecuente ni en el siglo XIX, cuando eximias escritoras como las hermanas Brönte o Amantine Aurore Dupin o Mary Ann Evans o, en el ámbito hispano, Cecilia Böhl de Faber, adopten nombres masculinos para esconder sus ambiciones literarias y poder acceder, con mayor facilidad, a la publicación de sus obras.’”

No dejéis de leerlo.

Secciones: **Fondo Biblioteca**